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ШИРЕ ПРЕДМАЙСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ!

В НАШЕЙ стране установи
лась славная традиция — 
встречать Первое мая yene, 

хами и достижениями на фрон
те строительства коммунизма. И 
нынче советский народ стремится 
отметить международный празд
ник трудящихся трудовыми по
дарками.

В конце марта два прославлен
ных заводских коллектива — Се
ровского металлургического и 
Уралмашзавода—встали на пред
майскую стахановскую вахту. Они 
приняли высокие обязательства. 
Уралмашевцы дали слово выпол
нить к 26 апреля государственный 
план четырех месяцев, досрочно 
изготовить рабочую клеть блу- 
минга, выпустить к 25 апреля 
пять экскаваторов для великих 
строек коммунизма. Металлурги 
Серова обязались завершить че
тырехмесячный план по различ
ным видам продукции на 3—5 
дней раньше срока.

Принимая обязательства, кол
лективы этих заводов исходили 
из программы, начертанной в 
письме трудящихся Свердловской 
области товарищу Сталину. Сей
час все помыслы и стремления 
работников промышленности, 
транспорта и строительства на
правлены на то, чтобы сдержать 
слово, данное вождю, слово, ко
торое нерушимо, как клятва.

Каждый молодой рабочий, при. 
нимая письмо товарищу Сталину, 
думал над тем, как выполнить 
эти высокие обязательства. 
В нынешнем году надо выдать 
сверх плана 80 тысяч тонн чугуна, 
100 тысяч тонн стали, 71 тысячу 
тонн проката, 239 тысяч тонн уг
ля. Молодые труженики понима
ют, что это зависит и от каждого 
из них. Выплавленная доменщи
ком сверхплановая тонна чугуна, 
добытая горняком тонна руды, 
обработанная токарем деталь при. 
близят трудящихся области к за
ветной цели — выполнить годо
вой план 20 декабря 1952 года.

Великая цель рождает великую 
энергию. В эти предмайские дни

Лес—стройкам 
\ коммунизма

I В середине января по инициативе 
комсомольцев Саргаинского лесо-

I участка была создана поточио- 
! комплексная комсомольско-молодеж

ная бригада. С первых же дней она 
стала показывать высокие образцы 
труда. Во второй половине месяца 

। она выполнила план на 120 процен
тов.

На комсомольском собрании бри- 
I гадир тов. Долгов предложил взять 

1 обязательство: выполнить февраль- 
। ский план на 150 процентов. Комсо

мольцы горячо поддержали это 
! предложение. В феврале они еже

дневно заготовляли по 3,4 кубомст- 
I ра на каждого члена бригады при 

Г установленной норме 2,2 кубометра 
• и выполнили месячный план на 155 
i процентов. Также успешно труди- 
( лись комсомольцы в марте.
( Комсомольцы знают, что лес, за- 
/ готовленный их руками, идет на ве- 
> ликие стройки коммунизма. Это 
» вдохновляет их на самоотвержен- 
7 ный труд.
) Е. МАРТЮШЕВ,
1 секретарь комсомольской
€ организации лесоучастка. 

отовсюду поступают вести об ус
пехах молодежи в соревновании. 
На стахановскую вахту стали мо
лодые металлурги Нижнего Таги
ла, прокатчики Первоуральска, 
горняки Красноуральска, шахте
ры Артемовского, алюминщики 
Каменск-Уральского. Молодеж
ные бригады и отдельные рабочие 
принимают на себя новые, повы
шенные обязательства и успешно 
борются за досрочное выполнение 
их.

Сейчас повсюду на предприяти
ях молодые специалисты и рабо
чие проявляют творческую ини
циативу. Они комплексно обоб
щают и внедряют на каждое ра
бочее место стахановские дости
жения, организуют контрольные 
посты. Комсомольцы выступают 
застрельщиками этих дел.

Комсомольцы •— беспокойные 
люди. Они заботятся не только о 
том, чтобы предприятие выполня
ло производственные задания, но 
и о том, чтобы оно имело куль- 
турныщвид. Вот почему они ста
рательно наводят в цехе и на тер. 
ритории завода чистоту и поря
док. Понимая, какое важное зна. 
чение имеет металлолом, они ор
ганизуют сбор его на своих 
предприятиях.

Велик трудовой энтузиазм мо
лодых патриотов. Направлять ини
циативу рабочих на решение важ
ных производственных задач, воз
главить социалистическое сорев
нование между ними — долг 
комсомольских активистов. Они 
должны проявить себя умелыми 
организаторами, личным приме
ром воодушевить молодежь на 
трудовые подвиги. О победителях 
соревнования следует широко 
рассказывать в стенной печати, 
отмечать их успехи на досках по
казателей.

Близится Первомай. Советский 
рабочий класс стремится отме. 
тить праздник единения и соли
дарности трудящихся всех стран 
трудовыми подарками. Молодежь 
идет в первых рядах соревную
щихся. Выше знамя предмайского 
соревнования!

Поезда идут !
по графику I

— Поезд к отправке готов! — до- 
дожили начальнику единой комсо- ) 
мольско-молодежной смены Синар- 1 
ского железнодорожного узла Гри- I 
горию Шилову. 1

Сегодня это уже четвертый поезд, । 
сформированный скоростным мето । 
дом.

Встав на предмайскую стаханов
скую вахту, смена Григория Шилова 
добилась выдающихся успехов. За 
неделю она отправила раньше рас
писания десятки поездов, отремон- I 
тировала без отцепки 54 вагона. 
Поезда ушли в рейс с гарантийной 
маркой, при нулевой утечке воз- I 
духа. Полностью ликвидирована за- । 
держка паровозов под экипировкой.

Смена тов. Шилова первой на 
узле добилась стопроцентного от- Г 
правления поездов по графику. । 
Это — результат четкой, слажен- ( 
ной работы. Комсомольцы осмотр- । 
щик вагонов Маслаков, слесарь Коч- I 
нев, плотник Токарев и другие тру- ? 
дятся в эти дни особенно усердно, 
готовят достойные подарки всена
родному празднику.

И. ПОТОЦКИЙ. I

Из года в год непрерывно совершен
ствуется техническое оснащение наших 
промышленных предприятий. Все более 
сложную технику получает в свое веде
ние и железнодорожный транспорт.

Но иметь первоклассное оборудова
ние — это еще полдела. Чтобы извлечь 
из повои техники максимум пользы для 
народного хозяйства, нужно научиться 
по-хозяйски управлять ею. Поэтому тех
ническая учеба комсомольцев и молоде
жи приобретает в настоящее время 
особенно важное значение.

Комсомольские организации узла 
Свердловск-сортировочный по-делово
му занимаются этим вопросом. Ко
митеты ВЛКСМ стремятся использовать 
разные формы пропаганды технических 
знаний. Одной из таких форм является 
проведение тематических комсомольских 
собраний.

Долгое время во 2-й дистанции свя
зи никто не заботился о повышении 
технической грамотности телефонисток 
Это отрицательно сказывалось на работе 
и производственном росте. Тогда было 
решено провести на эту тему комсомоль
ское собрание. На нем комсомольцы по
требовали от руководства дистанции 
связи организовать техучебу. Сейчас на 
дистанции регулярно проводятся техни
ческие занятия. Телефонистки изучают 
оборудование, основы электротехники.

В кондукторском резерве станции 
Сортировочной одно время также отсут
ствовало техническое обучение комсо
мольцев и молодежи. Не было стаханов
ских школ. Многие кондукторы годами 
работали в одной и той же должности. 
Узловой комитет ВЛКСМ снова решил 
провести комсомольское собрание по во
просу технической учебы. Комитет по

Прокатчики работают
В конце января металлурги области 

узнали о славных делах молодых про
катчиков бригады Ивана Чурспнова из 
Первоуральска. Руководитель комсо
мольско-молодежной смены, член коми
тета ВЛКСМ Алапаевского металлурги
ческого завода тов. Абрамов рассказал 
о почине первоуральцев коллективу сво
ей смены. В обязательствах появились 
новые пункты: снизить плановые про
стои стана на 20 процентов; увеличить 
производительность на каждый горячий 
час не менее чем на 4 процента.

Коллектив смены применил новую ор
ганизацию труда стана. Раньше смена 
полубригад происходила после каждых 
20 прокатанных слитков. Получалось, 
иногда, что одна полубригада катала

ТАК РАБОТАЛА СМЕНА 
В ФЕВРАЛЕ

Стан был использован на 90 
процентов.

Плановые простои стана, зави
сящие от смены, сокращены на 30 
процентов.

Производительность стана на 
каждый горячий час выше плано
вой на 26 процентов.

Сэкономлено прокатных инстру
ментов 6 тонн, топлива — 9 тонн.

Выдано сверх плана 101 тонна 
металла.

Выход первых сортов выше за
планированного на 2,6 процента. 

ручил старшему инженеру электродепо 
0. Извекову подготовить к собранию до
клад о будущем железнодорожного тран
спорта. В красном уголке общежития 
кондукторов организовали выставку но
винок технической литературы.

Рассказ Извекова надолго запомнился 
комсомольцам. После собрания молодые 
кондукторы взяли обязательство нала
дить техническую учебу в своей органи
зации и горячо принялись за дело.

Совсем недавно мы провели комсо
мольское собрание по теме «Задачи мо
лодежи в борьбе за экономию и береж
ливость». Доклад ио этому вопросу сде
лал главный инженер станции тов. 
Вайнштейн. Хорошую инициативу про
явили и сами комсомольцы. Геннадий Та
ран и Пиколап Федотов выступили с 
интересными рационализаторскими 
предложениями по улучшению исполь
зования подвижного состава, уплотнен
ной загрузке вагонов и сокращению 
межоперационного простоя. Практиче
ское применение.этих предложений даст 
немалую экономию государственных 
средств.

Важнейшей формой повышения уров
ня технических знаний молодежи и со
вершенствования ее производственного 
мастерства являются также стаханов
ские школы. Комсомольцы принимают в 
них активное участие.

Особо важную роль стахановски; 
школы сыграли в период внедрения па 
станции комплексной стахановской тех
нологии. Инженеры комсомольцы В. Ок
таев, Н. Федотов, комсомольцы стаха
новцы В. Седелкин, А. Кузнецов, Н. 
Зюзин и другие немало поработали над 
распространением передового опыта 
лучших стахановцев.

партию этих слитков интенсивно, с эко
номией времени, а другая — с прохлад
цей. При этом выработка делилась на 
всех поровну, и зарплата начислялась 
одинаковая. Теперь смену полубригад 
стали делать через каждые 20 минут. 
Ликвидировалась уравниловка в оплате 
труда. Каждая полубригада стала стре
миться к тому, чтобы как можно наибо 
лее интенсивно использовать рабочее 
время и за свои 20 минут прокатать 
больше металла.

В смене Абрамова широко разверну
лось соревнование. Если раньше смена 
соревновалась только с другими смена
ми, то сейчас — полубригада с полу
бригадой.

— Не только минутами, а секундами 
дорожить стали, — говорит заместитель 
начальника тов. Бородин. — Почасовой 
график сейчас значительно перевыпол
няется.

С каждым днем бригада повышала 
темпы труда. Если 11 февраля смена, 
работая по-старому, прокатала сверх 
плана 1 тонну, то 14 февраля, в первый 
день работы по-новому, она дала 29 тонн 
Через четыре дня смена прокатала уже 
44 тонны сверхпланового металла.

Высокой выработке способствует не 
только новая организация труда, но и 
борьба за сохранность и безотказную 
работу оборудования. После того, как 
сортопрокатчики начали соревнование 
по почину бригады Чурсинова, они зна
чительно улучшили уход за оборудова
нием. Сейчас здесь стремятся продлить 
сроки службы отдельных агрегатов и

Среди комсомольцев узла Сверд
ловск-сортировочный нет невыполняю
щих своих производственных задании. 
Молодые рабочие постоянно повышают 
свою квалификацию, участвуя в стаха
новских школах или занимаясь в 
кружках техучебы.

Задумали мы еще одно интересное 
мероприятие. В молодежных общежи
тиях паровозного депо по инициативе ко
митета ВЛКСМ было решено ввести день 
технической учебы и пропаганды пере
дового опыта. Комсомольцы просили 
руководителей и инженерно-техниче
ских работников депо каждую среду вы
ступать перед молодежью в красных 
уголках с беседами и докладами о ста
хановских методах труда паровозников. 
К сожалению, это хорошее начинание нс 
встретило пока должной поддержки сре
ди руководства депо.

Большую работу по пропаганде тех
нических знаний проводит транспорт
ная секция группы докладчиков узло
вого комитета ВЛКС-М. Инженеры комсо
мольцы Николай Федотов, Лидия Резник, 
Марк Зайцин и другие под руководст
вом молодого кандидата ВКП(б) 0. Из
векова прочитали в общежитиях, крас
ных уголках и цехах более 40 докладов. 
Постоянная, настойчивая техническая 
учеба комсомольцев и молодежи помо
гает им добиваться новых успехов в 
труде. И. МАРТЫНОВ,

секретарь комитета ВЛКСМ 
узла Свердловск- 

сортировочный.
☆ ★ ☆

НА СНИМКЕ: инженер О. Изве
ков в красном уголке электродепо 
читает молодым железнодорожникам 
лекцию «О будущем железнодорож
ного транспорта».

Снимок И. Пашкевича

по-новому
частей. В феврале удалось сократить 
одну перевалку и за счет этого дать 
250 тонн сверхпланового проката. Рань
ше часто ломалась такая деталь, как 
наметка среднего вала. Было предложе
но усилить ее. Сейчас поломки устране
ны. Особое внимание обращено на на
грев слитков, на ритм работы, на тща
тельную настройку стана.

В каждой смене организованы кон
трольные посты, которые доклады
вают цеховому бюро о всех непорядках 
в цехе. Бюро совместно с администра
цией принимает срочные меры к устра
нению недостатков.

Комсомольцы постоянно содействуют 
широкому распространению почина 
И. Чурсинова. С. КЛЕЩЕ В.

ТАК РАБОТАЛА СМЕНА 
В МАРТЕ

Стан был использован на 94 про
цента.

Плановые простои стана, завися
щие от смены, сокращены на 33 
процента.

Производительность стана иа 
каждый горячий час выше плановой 
на 26 процентов.

Сэкономлено прокатных инстру
ментов 7 тонн, топлива — 9 тонн

Выдано сверх плана 182 тонны 
металла.

Выход первых сортов выше за
планированного на 3,5 процента.



Всех молодых рабечих-в ряды ВЛКСМ
В Красноуфимске 78 процентов рабочей 

молодежи комсомольцы
Многие первичные комсомольские ор

ганизации г- Красноуфимска, выполняя 
постановление II пленума ЦК ВЛКСМ, 
накопили большой опыт работы с моло
дежью. Как правило, значительно по
полняются за счет передовой части мо
лодых рабочих те организации, где хо
рошо налажено политическое воспита
ние юношей и девушек, где ведется по
вседневно индивидуальная работа по 
отбору в комсомол.

В этом учебном году в городе вновь 
созданы и работают двадцать восемь 
кружков и политшкол. В комсомольской 
политсети занимается по сравнению с 
предыдущим годом на 65 процентов 
больше молодежи, не состоящей в ком
сомоле. Повышение политической созна
тельности юношей и девушек облегчает 
намного работу по вовлечению их в ря
ды ВЛКСМ.

В комсомольской организации десятой 
дистанции сигнализации и связи Казан
ской железной дороги в прошлом 
году был только один кружок по 
изучению биографии товарища Сталина 
Кроме комсомольцев его посещали 
пять молодых железнодорожников. 
В течение учебного года все они 
стали членами ВЛКСМ. Видя это, ко
митет комсомола организовал для моло
дежи в новом учебном году еще один 
политкружок. Для слушателей провели 
несколько бесед о комсомоле. В резуль
тате двенадцать человек уже влились в 
организацию. Сейчас она объединяет 
почти всех молодых рабочих десятой 
дистанции сигнализации и связи.

Улучшение политической учебы и уси
ление работы по вовлечению передовой 
части молодежи в комсомол способство
вало значительному росту комсомоль
ской организации и Краснэуфимскэго 
хлебозавода. В ней состоит сейчас 96 
процентов юношей и девушек, работаю
щих на предприятии.

Можно привести еще ряд примеров. В 
городе насчитывается четырнадцать 
предприятий, на которых вся молодежь 
имеет комсомольские билеты. Этого уда
лось достигнуть благодаря тому, что не 
только активисты, но и каждый рядо
вой комсомолец проникся чувством от-

КНИЖНАЯ ПОЛКА
«ОРДЕН КРАСНОГО ЗНАМЕНИ — КОМСОМОЛУ»

За доблесть и героизм, проявленные 
на фронтах гражданской войны, комсо
мол в 1928 году в связи с десятилетием 
Красной Армии был награжден своим 
первым орденом — орденом Красного 
Знамени. О славных боевых делах ком
сомольцев можно прочесть в следующих 
книгах.

Смирнов И. «Орден Красного Знаме
ни — комсомолу». Москва, «Молодая 
гвардия», 1951, 95 стр.

Маяковский В. В. «Добудь второй» 
(стихи). В книге: Маяковский В. В. 
Избранные сочинения. Москва, Гос
литиздат, 1949, стр. 231—232.

Рекомендовать—значит воспитывать
Нина вступила в комсомол недавно, в 

ноябре прошлого года, но с тех пор в ее 
жизни изменилось многое. Александр 
Бугров, листобойщик прокатного цеха, 
вспомнил, как однажды, после смены, к 
нему подошла эта девушка, и, волнуясь, 
попросила дать ей рекомендацию для 
вступления в комсомол.

— Давно пора, Нина, — ответил Але
ксандр, — работаешь ты неплохо. Реко
мендацию я дам. Только ведь дело не в 
ней одной...

С этого дня Бугров стал заниматься с 
Ниной Елизарьевой. Он рассказывал ей 
о ленинско-сталинском комсомоле, о его 
славном пути, о героях-комсомольцах 
«Нина вступает в ряды ВЛКСМ. Значит 
она должна быть примером для всей мо
лодежи. Обязанности на нее ложатся 
большие: работать только по-стаханов
ски, активно участвовать в обществен
ной жизни и обязательно учиться, — 
думал Александр, — а поэтому нужно, 
чтобы она все это серьезно поняла».

Беседуя с Ниной, Александр ни один 
параграф Устава не оставил не разоб
ранным. Изучение Устава не было про
стым заучиванием. Александр подробно 
разъяснял и иллюстрировал примерами 
из жизни своей организации каждый 
пункт. Иногда ои приносил газеты, и 
они беседовали о международных собы
тиях, о стройках коммунизма. Спраши
вал, что читает Нина, сам рекомендо
вал ей литературу для чтения.

Вскоре Елизарьеву приняли в комсо

ветственности за рост своей организа
ции, считает своей обязанностью подго
товить и рекомендовать в комсомол ра
ботающих рядом с ним товарищей. Если 
комсомольская организация паровозного 
депо станции Красноуфимск в прошлом 
году, когда еще мало внимания уделя
лось здесь приему в ВЛКСМ, пополни
лась шестнадцатью новыми членами, то 
нынче лишь одна цеховая организация 
депо за два месяца приняла в свои ряды 
18 человек.

Активизируя работу по вовлечению 
молодых железнодорожников в ВЛКСМ, 
комсомольцы депо стали чаше прово
дить открытые комсомольские собрания, 
давать юношам и девушкам обществен
ные задания, вовлекать их в кружки 
художественной самодеятельности, в 
спортивные секции. Комитет интересует
ся производственной деятельностью мо
лодежи, стремится, чтобы каждый мо
лодой железнодорожник участвовал в 
социалистическом соревновании. Вре это 
привело к тому, что работа в комсо
мольской организации оживилась, стала 
интересной и содержательной.

Чтобы лучше ознакомить юношей и 
девушек с задачами коммунистического 
Союза молодежи, в каждой комсомоль
ской организации читаются лекции и 
доклады о комсомоле, о партии больше
виков. Кроме того, созданы и работают 
кинолектории при городском Доме куль
туры, при клубе имени Ухтомского, на 
станции Красноуфимск и в ремесленном 
училище. Кинолекторий состоит из двух 
циклов. В первом—-лекции о истории ком- 
ссмола, во втором — о литературе ис
кусстве. Сейчас готовится цикл лекций 
о жизни и деятельности В. И. Ленина 
и И В. Сталина.

Комсомольская организация объеди
няет в своих рядах 78 процентов моло
дых рабочих города. Однако мы не ус
покаиваемся и направляем все свои уси
лия к тому, чтобы все юноши и девуш
ки Красноуфимска получили комсомоль
ские билеты, чтобы полностью выпол
нить указания II пленума ЦК ВЛКСМ.

н. ГОРЯЙНОВ, 
секретарь Красноуфнмскос.) 

горкома ВЛКСМ.

Островский Н. А. «Как закалялась 
сталь», «Рожденные бурей». Москва, 
«Советский писатель», 1951, 580 стр.

Бойченко А. «Молодость» (повесть) 
Москва, «Молодая гвардия», 1950, 
381 стр.

Исаковский М. «Прощание» (стихи). 
В книге: Исаковский М. Избранное. 
Москва, Гослитиздат, 1950, стр. ПО.

Безыменский А. «Молодая гвардия» 
(стихи). В книге: Безыменский А. Из
бранное. Москва, Гослитиздат. 1949, 
стр. 5—6.

С. ГОМЕЛЬСКАЯ, 
библиограф.

мол. Но и тут Александр Бугров не за
был о ней. Сам стахановец, он продол
жал интересоваться и работой девушки, 
помогал ей. Юноша считал: «Раз я по
ручился за нее, значит я отвечаю за ее 
судьбу». ■

По совету Бугрова, Нина поступила на 
трехмесячные производственно-техниче
ские курсы. Там она повысила свою 
квалификацию. Во время учебы у нее 
возникало много трудностей, и, чтобы 
разрешить их, она шла к своему реко
мендующему. Александр всегда терпели
во и толково разъяснял ей непонятное. 
После курсов Елизарьева стала помощ
ником бригадира комсомольско-моло
дежной бригады резчиц. Недавно за ста
хановскую работу всем членам этой 
бригады была объявлена благодарность 
и вручены денежные премии.

Александр следил и за тем, как за
нимается Нина в комсомольском полит
кружке по изучению биографии товари
ща И. В. Сталина. Он научил ее поа- 
вильно составлять конспекты и нередко 
интересовался, как она усваивает мате
риал. Как-то Бугров спросил Нину, поль
зуется лп она при подготовке к заняти
ям художественной литературой. Нина 
ответила, что нет. Тогда Александр поре
комендовал ей прочитать несколько 
книг, которые помогут лучше усвоить 
материал.

Есть у Бугрова и другой «подшеф
ный» — Геннадий Тараданов, которого 
он тоже рекомендовал в комсомол. Ген

Комсомолка Тамара Белова, рабо
тающая на фабрике «Уралобувь», 
рекомендовала в ряды ВЛКСМ трех 
девушек. Сейчас она готовит в ком
сомол Нину Елькину.

НА СНИМКЕ: Тамара беседует с 
Елькиной по Уставу ВЛКСМ.

Снимок И. Пашкевича.

ПО КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ИНИЦИАТИВЕ

Недавно комсомольцы колхоза имени 
Чапаева, Покровского района, организо
вали молодежный воскресник по сорти
ровке семян. За два ночных выхода 
очищено 176 центнеров зерна. Кроме 
того, проведен воскресник по подвозке 
кормов к животноводческим фермам. В 
нем участвовали не только комсомольцы 
и коммунисты колхоза, но и работники 
Темновского молокозавода. За день на 
фермах был сделан десятидневный за
пас кормов.

ю. КОЗЛОВ.

ОКОЛО ЦЕХА СТАЛО ЧИСТО
Пришла весна. Снег начал таять, и 

все отбросы, накопившиеся за зиму око
ло цехов, обнажились. Их требовалось 
убрать.

Но кто это сделает? Я был в затруд
нении.

Решил поговорить с секретарем ком
сомольской организации Николаем Ша- 
рием. Николай живо откликнулся на 
мою просьбу. Он созвал комсомольцев 
сапожного цеха и предложил устроить 
воскресник.

Леонид Корзунин, Михаил Баклаев, 
Геннадий Бурков, Аркадий Зубарев и 
другие работали очень хорошо. Вско
ре около цехов был наведен поря
док. Комсомольцы сберегли артели 1000 
рублей, которые потребовалось бы за
тратить на уборку.

П. КУЗНЕЦОВ, 
зав. хозяйством свердловской 

артели «Красный кустарь».

Комсомольская хроника
При Алапаевском клубе металлургов 

работает молодежный кинолекторий. На
диях здесь состоялась очередная лекция 
на тему: «Комсомол в годы Отечествен 
ной войны». После лекции собравшиеся 
просмотрели кинофильм «Зоя».

А. РЕВОДЬКО.

надий работал упаковщиком, а ему нра
вилась специальность крановщика, и он 
решил овладеть ею. Часто после оконча
ния смены Тараданов оставался в цехе, 
у крана. Он хорошо изучил механизм, по 
пройти практику руководители цеха 
Геннадию пока не разрешали. Тогда 
Бугров, посоветовавшись с секретарем 
цехового бюро ВЛКСМ Георгием Черно
головым, пошел к начальнику цеха и 
добился, чтобы Геннадий прошел прак
тику. Сейчас Тараданов сдал экзамен и 
получил права крановщика.

Кроме этого, Бугров посоветовал Ген
надию поступить в школу рабочей мо
лодежи. А чтобы хорошо подготовиться 
к занятиям и на первых порах не быть 
отстающим, порекомендовал ему посе
щать подготовительные курсы для же
лающих учиться в школе рабочей моло
дежи.

Сейчас Александр решил подго
товить к вступлению в комсомол еще 
двух своих товарищей по работе — Мя- 
кишева и Фирсова. Он беседует с ними 
по Уставу ВЛКСМ, старается чаще 
встречаться и на работе, чтобы поинтере
соваться, как они трудятся. Скоро эти 
юноши так же, как Елизарьева и Тарада
нов, получат членские билеты ВЛКСМ и 
вольются в дружную комсомольскую 
семью цеха.

А. ШАСТИН
Нижне-Тагильский
металлургический завод
имени В. В. Куйбышева,

Советское Правительство прекратило 
дипломатические отношения 

с Правительством Кубы
21 марта 1952 года кубинские вла

сти, грубо нарушив общепринятые нор
мы дипломатических отношений между 
странами, запретили въезд в Кубу со
ветским дипломатическим курьерам, 
прибывшим с дипломатической почтой 
для миссии СССР в Гаване. Поверенно
му в делах СССР в Кубе кубинские 
власти с ведома и по указанию Прави
тельства Кубы воспрепятствовали встре
титься на аэродроме с прибывшими дип
курьерами, а дипкурьерам, несмотря на 
имевшиеся у них визы на въезд в Кубу, 
было предложено немедленно покинуть 
страну.

3 апреля с. г. поверенный в делах 
СССР в Кубе т. Фомин посетил заме
стителя министра иностранных дел Ку

Молодые доярки!
Берите пример с комсомолии 
Валентины Новоселовой

★ ★

Инициатор соревнования
Дояркой Валентина стала три года на

зад, когда ей не исполнилось еще и сем
надцати лет. За ней закрепили десять 
коров, самая лучшая из них по кличке 
«Машка» давала по 4 литра молока в 
день.

— Намучаешься ты с ними, больно 
уж плохие коровы-то тебе достались,— 
сочувственно говорили Валентине стар
шие подруги.

Но девушка не испугалась трудно
стей. Она знала, что любое дело требует, 
прежде всего, любви к нему. Валентина 
верила, что ей удастся повысить удой.

На другой день она пришла на фер
му раньше всех. Коровы стояли в про
сторных, но грязных стойлах и лениво 
пережевывали жвачку. Валентина вни
мательно осмотрела их, почистила, на
вела порядок в стойлах, потом наложила 
в кормушки сена. А когда пришли дру
гие доярки, стала пристально наблюдать 
за их работой, расспрашивала, в какое 
время и что нужно делать, помогала по
другам и не стеснялась попросить по
мочь ей. С самого начала работы на фер
ме молодая доярка взяла за правило — 
строго соблюдать дневной режим ухода 
за коровами, изучать их привычки.

Шли дни. Вскоре группа, закреплен
ная за Валентиной, перестала выде
ляться среди других, а еще чрез неко
торое время удой коров повысился вдвоа. 
Валентину хвалили.

Наступил 1951 год. Валентина взяла 
обязательство надоить от каждой коро
вы своей группы по 1600 литров мо
лока. В то время средний годовой удой 
по колхозу составлял 800 литров.

— Многовато, пожалуй, взяла. При 
таких выгонах, какие имеет наш колхоз, 
надоить столько вряд ли удастся, — 
рассуждали некоторые доярки.

— От наших коров можно надаивать 
и больше, если хорошенько постарать
ся, — отвечала Валентина на эти рас
суждения.

Чтобы подтвердить свои слова делом, 
девушка стала трудиться еще упорнее. 
Она приходила на ферму в четыре часа 
утра, а домой уходила поздним вечером, 
как правило, после всех. Весь день был 
загружен у нее до отказа.

Однажды на ферму пришел агитатор.

ИТОГИ ЛЫЖНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ 
НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ «ПИОНЕРСКАЯ ПРАВДА»

Свердловский обком ВЛКСМ подвел 
итоги лыжных соревнований на приз га
зеты «Пионерская правда».

Из 103 тыс. пионеров 11—14-легнего 
возраста, допущенных .врачами к сорев
нованиям, участвовало 91454. В зачет
ные нормативы уложилось 75.620 чело
век. Таким образом, область за массо
вость имеет 88,7 очка, за технические 
результаты 82,6 очка, всего 171,3 очка.

Наиболее организованно соревнова
ния прошли в Свердловске (165 очков), 
Ирбите (187,4 очка), Нижнем Тагиле 
(164 очка). Каменск-Уральском (ЮЗ 1 
очка), Камышлове (191,7 очка) и в Куш- 
винском (178,2 очка), Талицком (197,2 

бы и, по поручению Советского Прави
тельства, вручил ему ноту следующего 
содержания:

«Миссия СССР в Кубе, по поручению 
Советского Правит-льства. считает не
обходимым заявить следующее.

Ввиду того, что Правительство Кубы 
отказалось разрешить 21 марта с. г. 
дипломатическим курьерам Советского 
Союза въезд в Кубу и лишило таким 
образом Миссию СССР в Кубе нормаль
ной дипломатической связи с Прави
тельством СССР, нарушив общеприня
тые дипломатические нормы, Советское 
Правительство отзывает Поверенного в 
Делах СССР в Кубе и прекращает.отно
шения с Правительством Кубы».

Он прочитал дояркам отрывок из пове
сти В. Пановой «Ясный берег» про до
ярку совхоза Нюшу, которая надоила 
за день от коровы-рекордистки «Стрел
ки» 70 литров молока.

— Вот это настоящая доярка!.. — 
сказала Валентина восхищенно. — Так 
бы нам работать...

Свое обязательство Валентина пере
выполнила — к концу прошлого года 
средний удой по ее группе коров до
стиг 1900 литров.

Молодую стахановку послали делега
том на районный слет передовиков жи
вотноводства. 0 ее достижениях знали 
уже во всех колхозах района, многие из 
делегатов побывали на ферме колхоза 
имени Сталина, где работает Валентина, 
интересовались ее опытом. И когда пред
седательствующий на слете сказал: 
«Слово предоставляется знатной доярке 
района Валентине Новоселовой», — в 
зале дружно зааплодировали.

— Некоторые из вас уже знают, как 
я, как все мы на ферме работаем, — 
начала она свое выступление и подроб
но рассказала о своей работе. Делега
ты слушали Валентину с большим вни
манием.

— Нынешней зимой у нас в колхо
зе трудно с кормами, а поэтому и нам, 
дояркам, очень нелегко бороться за хо
рошие удои,—призналась Валентина — 
Зато мы расходуем корма бережно, раз
даем их коровам строго по весу, сле
дим за тем, чтобы они не попадали под 
ноги животным и не втаптывались в 
навоз. Это дает большую экономию, так 
что нынешнюю зимовку скота нам 
удастся закончить неплохо.

В этом году я взяла новое обяза
тельство — надоить от каждой кор: вы 
по 3000 литров. Обязательно добьюсь 
этого.

После слета прошло немного больше 
месяца. Обязательство комсомолки Ва
лентины Новоселовой было напечатано 
в районной газете. Бюро Махневсього 
райкома ВКП(б) и райкома ВЛКСМ одоб
рили этот почин, и сейчас между дояр
ками района развернулось соревнование 
за то, чтобы надоить в 1952 году от 
каждой коровы по 3000 литров молока.

А. ЯКОВЛЕВ.

очка), Камышловском (177,6 очка) и Бн- 
лимбаевском (164,3 очка) районах.

Участвуя в соревновании, многие пио
нерские дружины показали хорошие ре
зультаты. 17 пионерских дружин набра
ли по 200 очков. Лучшие из них: желез
нодорожная школа № I Свердловска, 
школа № 8 г. Каменск-Уральского, та- 
лицкая и билимбаевская средние школы 
представлены для награждения в НК 
ВЛКСМ.

Почетными грамотами обкома 
ВЛКСМ награждены 21 пионерская дру
жина н 108 пионеров, показавших отлич
ные результаты в соревнованиях.

Т. ЗИМИНА, председатель 
оргкомитета.



Комсомольцы Богдановичского завода шамотных изделий Ф. Бобошин — 
столяр и Н. Родионов — электрик по-стахановски трудились на строитель
стве Дворца культуры. Сейчас они часто отдыхают в этом Дворце.

Снимок И. Шубина.

Разве это товарищество?
Группа учащихся 9 класса свердловской школы № 59 написаш в ре

дакцию письмо. Авторы письма говорили в нем о плохой успеваемости и 
дисциплине многих комсомольцев, сетовали на то, что жизнь в их комсо
мольской организации неинтересна.

— Собрания у нас проводятся редко, — писали школьники,—решений 
выносится много, но они не выполняются. Мы рассказали не о всех недо
статках. Их в нашем классе много.

Редакция расследовала письмо учащихся,

..В 9 классе свердловской школы 
№ 59 шло комсомольское собрание. По
вестка дня была интересна: «Как мы 
выполняем Устав ВЛКСМ». Но, как 
всегда, серьезного, делового разговора 
не получилось.

В классе стоял шум от пререканий, 
бесчисленных реплик и острот.

Острить или, вернее, пытаться ост
рить по каждому поводу и без повода 
вошло у девятиклассников в привычку. 
Будь то собрание или урок, выступает 
ли их товарищ или объясняет что-то 
учитель, — то и дело раздаются на
смешливые реплики, часто бестактные и 
даже грубые.

Вот и сейчас, не успел секретарь ком
сомольской организации класса Вита
лий Антонов произнести слово, как на
смешливый голос Семена Рутицкого — 
признанного в классе «мастера острот»— 
прервал его:

— Внимание, ребята, слушайте речь 
мудреца!

Ничего смешного в этой реплике не 
было Но все засмеялись. Почему?

— Просто так, — отвечают девяти
классники. — Нельзя не поддержать то
варища...

Чувство товарищества! С давних вре
мен человечество воспевало это благо
родное, прекрасное чувство, необходи
мое в жизни, в борьбе за достижение 
высокой цели.

Чувство товарищества, коллектива, 
особенно свойственно нам, советским 
людям. Выручить товарища из беды и 
в то же время быть непримиримым к 
его недостаткам — это и есть подлин
ное товарищество. В настоящем,-друж
ном коллективе не дают спуска лоды
рям и дезорганизаторам и резко крити
куют из желания помочь исправиться.

Но бывает ложное товарищество, ког
да умалчивают о неблаговидном поступ
ке друга, не высказывают ему откро
венно свое мнение. В таком коллективе 
не чувствуется дружбы людей, объеди
ненных одной общей целью, трудом или 
учебой.

Неверно понимают товарищество, 
дружбу в этом классе. Здесь не принято 
серьезно и честно говорить о своих 
ошибках, указывать другу на его недо
стойное поведение.

Олег Захаров — способный ученик. 
Он мог бы учиться только на пятерки, 
но получает даже двойки. Объясняет он 
это просто: «Не нравятся мне химия и 
немецкий язык и не учу их».

Олегу ничего не стоит нагрубить учи
телю На одном из уроков географии 
преподаватель, заметив, что он болтает с 
соседом, сделал ему замечание.

— Я ведь не с вами разговариваю, — 
с достоинством ответил Олег и чуть за- 
м< пю усмехнулся, услышав, что вокруг

одобрительно зашептались. Он чувство
вал себя «героем». А комсомольцы-од
ноклассники не попытались развенчать 
его.

Такими же «героями» чувствуют себя 
в классе Анатолий Леонтьев — самый 
недисциплинированный учащийся клас
са. Анатолий Богдан, Семен Рутицкий.

— Добросовестно учиться, выпол
нять домашние задания — это удел без
дарных людей, — рассуждает Анатолий 
Леонтьев С презрением отзывается он о 
комсомольском активисте Викторе Чу
кове — одном из лучших отрядных во
жатых школы.

— Нашел себе дело — возиться с пио
нерами, — насмехается Анатолий.

А коллектив молчит. И этим молчани
ем поддерживает нарушителей дисци
плины, дезорганизаторов, мнящих себя 
«героями».

Из того же ложного чувства товари
щества здесь принято не выносить сор 
из избы. Как-то девятиклассники сорва
ли урок химии. Комсомолка Ганичева 
честно рассказала директору и классно
му руководителю обо всем, что твори
лось на уроке. Поступок этот был в 
классе осужден: «Ганичева поступила не 
по-товарищески». Конечно, не все девя
тиклассники так думали, но ни у кого 
нехватило смелости признаться в соб
ственной неправоте.

В 9 классе почти все комсомольцы. 
Это — способные, развитые юноши и 
девушки, при случае любящие блеснуть 
знанием в области литературы или ис
кусства, умением разобраться в прочи
танном. Любой из них может сделать 
доклад на тему о честности комсомоль
ца, упомянув при этом незабываемые 
образы Зои и молодогвардейцев. И в то 
же время ни у кого из них не вызывает 
возмущения почти поголовное списы
вание друг у друга домашних заданий.

Дать списать — значит оказать то
варищу услугу. Так считают в этом 
классе. Поэтому здесь так часты двойки.

Девятиклассникам не удается прове
сти ни одного из задуманных коллек
тивных мероприятий. Договорились как- 
то на комсомольском собрании отпра
виться всем вместе на лыжную прогул
ку. Прогулка не получилась — никто не 
пришел. Попытались, было, организовать 
хоровой кружок. Но он вскоре распался. 
Не справились девятиклассники и с по
ручением подготовить конференцию о 
русском ученом Тимирязеве.

Это и понятно. Коллектив, не спаян
ный крепкой дружбой и чувством на
стоящего товарищества, никогда не до
бьется успехов в большом общем деле.

С. ДОМ НИЧ.

ВМЕСТЕ С АКТИВОМ
В избе-читальне села Черемша, Би- 

лимбаевского района, часто проходят 
коллективные читки художественной ли 
%ературы, устраивается массовое слу
шанье радиопередач.

Избачу Петру Минчурову помогает в 
работе совет. Каждый член совета избы- 
читальни работает на определенном уча
стке — на ферме, в брцгаде. Это позво 
лило привлечь почти всех колхозников к

участию в культурно массовых меро
приятиях.

Колхозники регулярно смотрят кино
картины. Обычно перед сеансами 
П. Минчуров проводит беседы о между
народном положении, об успехах совет
ских людей на великих стройках комму
низма. Эти беседы пользуются большой 
популярностью.

В. КАУШАНОВ

Районный штаб 
контрольных постов
Октябрьский райком ВЛКСМ города 

Свердловска организовал районный 
штаб контрольных комсомольских по
стов. В состав его вошли представители 
промышленных предприятий, кафедры 
политэкономии Уральского госуниверси- 
тета, студенты, а также работники рай
кома. ВЛКСМ. Основная задача штаба. — 
это обобщение и широкое распростране
ние опыта работы лучших заводских 
контрольных комсомольских постов. 
Штаб призван руководить и помогать 
заводским постам.

Штаб будет проводить совещания и 
семинары по обмену опытом работы за
водских постов, а также пропагандиро
вать лучшие достижения стахановцев 
и бригад. Члены штаба будут проводить 
рейды по заводам, а также рейды постов 
одного завода на другом.

Для членов штабов контрольных 
комсомольских постов будет прочитан 
цикл лекций на технические и эконо
мические темы. Е- БУГАЕНКО.

Беседы о спорте
Совет ДСО и комитет комсомола 

Синарского трубного завода ведут боль
шую разъяснительную работу среди мо
лодежи, стараются вовлечь большинство 
молодых рабочих в спортивные секции В 
цехах часто проводятся собрания, бесе
ды, лекции и доклады о спорте. Высту
пают на собраниях сами спортсмены. 
Они рассказывают о значении физической 
культуры, о том, как занятия спортом 
помогают им трудиться более произво
дительно.

Активным пропагандистом спорта яв
ляется рабочий трубопрокатного цеха 
тов. Олегов. Он хороший футболист и 
стахановец цеха, В течение нескольких 
дней тов. Олесов вовлек в спортивные 
секции 50 своих товарищей по работе. 
Зимой они участвовали в лыжных сорев
нованиях, сдавали нормы ГТО. Часто про
водят беседы с молодежью рабо шч 
ремонтно-механического цеха тов. Де- 
меньшин и труболитейного цеха — тов. 
Рыбин. Тов. Рыбин в нескольких цехах 
выступил с докладом «Советский спорт— 
передовой спорт мира». Нередко про
водятся обсуждения спортивных кино
фильмов.

Хорошо организованная пропаганда 
спорта помогает развитию массовой 
физкультуры и спорта на заводе, способ
ствует повышению культурного уровня 
молодежи.

С. ПРОПАШЕВ.
г. Каменск-Уральский.

К 500-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
ЛЕОНАРДО ДА ВИНЧИ

В Алапаевском горнообогатительном 
техникуме готовятся отметить 500-летие 
со дня рождения Леонардо да Винчи. 
Проводятся беседы о жизни и творчест 
ве великого художника-ученого. Орга
низуется выставка репродукций его про
изведений.

М. ИГОШЕВ

Русский
50 лет тому назад, 6 апреля 1902 года, 

умер Глеб Иванович Успенский, писа
тель демократического лагеря русской 
литературы второй половины XIX века.

Уже первые рассказы Успенского ри
суют хорошо известную и ненавистную 
ему чиновничью среду, в которой он ро
дился и вырос. Эта тема чиновничества 
и мелкого ремесленного люда и была 
основной в творчестве Успенского в 60-е 
годы.

В произведениях «Нравы Растеряевой 
улицы» и «Разорение» писатель разобла
чает крепостнический строй, назы
вая самодержавный режим «прижим 
кой», и становится на защиту «обгло 
данного класса» — мелких мастеровых, 
ремесленников, рабочих, показывает 
отвратительное лицо угнетателей к 
эксплуататоров, «пауков»-кулаков вро
де Прохора Порфирыча и кабат
чиков, которые в совершенстве усвоили 
искусство «объегоривания» и обирания 
рабочего люда. С большой проникновен
ностью и правдивостью Успенский пишет 
о растущем стихийном протесте народа 
против бесчеловечного строя капитали
стической эксплуатации.

После закрытия «Современника» боль
шинство своих произведений он печатает 
в демократическом журнале «Отечест 
венные ’записки», во главе которого стоя
ли Некрасов и Щедрин. Постоянное об
щение с крупнейшими писателями зна
чительно расширило писательские гори 
зонты Успенского. Под влиянием Щед
рина им был создан один из лучших рас
сказов «Будка» (образ будочника Мым- 
рецова стал символом крепостнической

Юная пианистка игра
ла ноктюрн Шопена. Ко
гда она взяла последний 
аккорд, голова ее на 
мгновение о с т а л а сь 
склоненной над роялем. 
Но гром аплодисментов, 
обрушившийся из зри
тельного зала, заставил 
девушку очнуться. Она 
встала, поклонилась, и, 
улыбающаяся, про шла 
за кулисы. Аплодисмен
ты не утихали.

— Клёво лабает! — 
прокричал на ухо свое
му соседу молодой чело
век в синем костюме, 
продолжая неистово 
бить в ладоши.

Затем выступал скри
пач, он сыграл свою 
вещь сухо, бесстрастно, и 
публика была явно разо
чарована.

— Чувак не в жилу! — 
громко произнес молодой 
человек в синем костю
ме.

— Качумай, чувихи 
кешперяют!.. — ввязал
ся в разговор третий, 
указывая глазами на де
вушек, сидевших непо
далеку...

Рассеем недоу м е н и е 
читателя: это не язык па
пуасов или племени 
«Мняу-мняу».

— А, знаю! — скажет 
догадливый читатель. — 
Вероятно, это словечки 
из старого (футуристиче
ского сборника, бессмыс
ленные звукосочетания в 
духе Бурдюка или Хлеб
никова.

Нет, читатель, — не 
футуризм каждое
такое звукосочетание 
обозначает определен
ное понятие.

Вышеприведенный раз
говор в переводе на нор
мальный человеческий 
язык звучит примерно 
так: «Красиво играет!» 
(реплика о пианистке), 
«Парень — так себе!» (о 
скрипаче), «Молчи, де

вушки понимают» (реп
лика третьего).

На таком, с позволе
ния сказать, «языке» объ
ясняются... некоторые 
студенты Уральской го
сударственной консерва
тории. Правда, не им при
надлежит первенство в 
создании этого корявого, 
грубого жаргона, сущест
вовавшего зще задолго до 
революции. Жаргон «ла
бухов» (т. е. музыкан
тов) возник, вероятно, 
где-нибудь среди трак
тирных скрипачей или 
кафешантанных таперов, 
возник от скуки и безыс
ходности жизни... Это 
были времена, когда му
зыканту отводилось ме
сто где-то между шутом 
и лакеем, когда в «хо
рошем обществе» счита
лось неприличным пода
вать ему руку. И му
зыкальный жаргон, воз
никший в те далекие вре
мена, явился попыткой 
людей искусства создать 
себе видимость «незави
симости», отделить с я, 
уйти от мрачной дейст
вительности, замкнуться 
в свою «касту», в узкий 
круг своих интересов.

С годами жаргон, оче
видно, менялся, попол
няясь словечками и вы
ражениями других жар
гонов, в том числе и во
ровского. И это было за
кономерно.

Но как нелепо и дико 
звучат в устах студентов 
советского вуза такие 
поэтические перлы, про
изнесенные, кстати ска
зать, на одном из вече
ров-« ка пуст нико в» в 
Уральской консервато
рии:

По следам наших выступлений
«Первый ждет — второй обещает» — 

так называлась заметка, помещенная 
в разделе «Извините за беспокойство». 
В ней сообщалось о том, что в колхозе 
«Вперед», Ачитского района, задержи
вается строительство нового клуба.

Секретарь райкома ВЛКСМ тов. Пат- 
раков сообщил в редакцию, что замет

писатель - демократ

муштры и политического режима Рос
сии).

В 70-е годы главной темой в творчест
ве Г. Успенского становится крестьян
ская тема. Крестьяне «вышли на свобо
ду обобранными до нитки» — так оцени
вал писатель крестьянскую реформу. Он 
был далек от иллюзий народников, ко
торым «подай... мужика шоколадного», 
и трезво смотрел на задавленную двой
ным гнетом деревню. Г. Успенский видел 
расслоение крестьянства, правдиво пока
зывал пролетаризацию бедняков (исто
рия Ивана Босых из «Власти земли»), 
власть кулачества, бессилие демократи

ФЕЛЬЕТОН

«Чувихи! на радио 
башни дают! Хиляем под 
полный качум!»

Это по русски озна
чает, что девушек при
глашают в радиокомитет 
получить деньги.

Так, или примерно так, 
разговаривают между со
бой студенты консерва
тории Альберт Мочалов, 
Виктор Раков, Юрий Бо
рисов, Аза Молодова. И 
это, к сожалению, не на
ходит должного отпора 
со стороны передовой 
части студенчества. Ак
тивный комсомолец пя
тикурсник Борис Инякин 
сам иногда не прочь 
ввернуть в разговор 
«изысканное» жаргонное 
словечко. И молодежь, 
впервые приходящая в 
стены консерв а т о р и и, 
прежде чем научиться 
музыкальному мастерст
ву, воспринимает сло
весный хлам, считая, 
очевидно, его необходи
мым этапом приобщения 
к музыке.

Неужели будущие пев
цы, композиторы и ди
рижеры не могут понять, 
не ощущают своим чут
ким музыкальным слу
хом, как уродует, загряз
няет наш прекрасный, 
богатый русский язык 
убогая, пошлая речь «ла- 
бужского» жаргона?

Студенты Уральской 
консерватории должны 
повести самую суровую, 
самую беспощ а д н у ю 
борьбу за чистоту и 
культуру родного языка. 
Задача комитета ВЛКСМ 
— возглавить эту борь
бу.

Жаргон должен быть 
изжит в среде молодых 
музыкантов, призванных 
нести в народ высокую 
культуру, идейность, пла- 
менную любовь к совет
скому искусству!

ю. мячин,
Ю. ТЕМНИКОВ.

ка обсуждалась на комсомольском со
брании, на которое был приглашен пред
седатель колхоза. Сейчас строительство 
клуба заканчивается. Комсомольцы и 
молодежь колхоза организовали 4 вос
кресника — рубили лес, подвозили его к 
стройке. 15 апреля клуб откроется.

ческой народнически настроенной интел
лигенции в деревне. В. И. Ленин отме' 
чал правдивое изображение крестьянст-' 
ва Г. Успенским.

Капиталистический строй Успенский 
считал переходным. Ои написал не
сколько ярких очерков, разоблачающих 
капитализм («Живые цифры», «Четверть 
лошади», «Книжка чеков» и другие).' 
«Конечно, «купон» (так он называл на* 
рождавшийся капитализм) будет уничто* 
жен, но не так чтобы очень скоро». В бу-’ 
дущем Г. Успенскому рисовалась свет
лая картина социалистического строя, 
основанного на обобществленном труде. 
Г. Успенский наметил и образ борца за 
это будущее: революционеры поднимут 
народ, освободят изуродованного поме- 
щичье-капиталистическим обществом че
ловека и «выпрямят» его душу, похожую 
па «скомканную перчатку». Так, в рас
сказе «Выпрямила» показан образ само
отверженной девушки-революционерки.

Обличитель царства «прижимки» и 
власти капитала, патриот и большой 
художник, Глеб Успенский дорог нам И 
сейчас, он стоит в ряду борцов против ми* 
рового «купона», который в лице амери
канских хищников стремится купить за 
доллары власть во всем мире, порабо
тить «прижимкой» народы и установить 
американский образ жизни. Г. Успенский, 
писатель-реалист, великолепный знаток 
русской жизни, замечательный мастер 
языка, весь свой талант посвятивший 
служению народу, содействует и ныне 
воспитанию передовых освободительных 
идей.

Е. А. ШПАКОВСКАЯ, 
кандидат филологических наук.



Международное экономическое совещание
3 апреля в Москве, в Колонном зале 

Дома Союзов, открылось Международ
ное экономическое совещание. В работе 
совещания принимают участие промыш
ленники, коммерсанты, экономисты, ин
женеры, профсоюзные и кооперативные 
деятели, редакторы экономических жур
налов и газет и др. из 42 стран, в том 
числе из Австрии, Аргентины, Англии, 
Китая, Чехословакии, Бразилии, Фран
ции, Германской Демократической Рес
публики, Индии, Ирана, Италии, Паки
стана, Польши, Советского Союза, За
падной Германии, Швеции, Финляндии и 
др. Ряд участников совещания еще на
ходится па пути в Москву. В зале засе
дания присутствуют представители ино
странной и советской печати и много
численные гости.

От имени Подготовительной комиссии 
Международного инициативного комите
та по созыву Международного экономи
ческого совещания первое заседание со
вещания открыл вступительной речью 
генеральный секретарь Комиссии Робер 
Шамбейрон.

Упомянув, что в Москве уже присут
ствует 339 участников совещания, кото
рых сопровождает 79 экспертов, что 29 
участников прибывают сегодня и около 
50 находятся в пути, Р. Шамбейрон за
явил: присутствие столь большого числа 
участников совещания придает нашему 
совещанию исключительное значение. 
Впервые так много деловых людей, эко
номистов, профсоюзных и кооперативных 
деятелей, прибывших из стран с различ
ными экономическими системами, где 
каждый из них занимается важной дея
тельностью, собирается одновременно на 
совещание для того, чтобы совместно 
рассмотреть общие вопросы.

Понятно, что Московское экономиче
ское совещание привлекает к себе сегод
ня внимание всего мира. В момент, ког
да многие страны переживают серьез
ные экономические трудности, Москов
ское совещание является жизненно не
обходимым и одновременно сулит боль 
шие надежды.

Только те, кто основывает свое благо
получие на опасном соперничестве меж
ду нациями, способны отнестись безраз
лично или враждебно к инициативе, пре
следующей цель восстановить экономи
ческие связи между всеми странами и, 
тем самым, улучшить условия существо
вания целых народов.

Инициативный комитет призывает со
вещание обсудить возможности возоб
новления и развития экономических от
ношений между странами, независимо 
от их экономических и социальных си
стем. Он считает, подобно многим дру
гим, что возвращение к нормальным эко
номическим связям между различными 
странами может постепенно привести к 
сотрудничеству народов, создав таким 
образом возможности улучшения условий 
жизни населения, использования эконо
мических ресурсов всех стран при усло
вии уважения их национальной незави
симости.

Инициативный комитет призывает уча
стников совещания рассмотреть, каким 
образом развитие нормальных торговых 
отношений между странами и увеличе
ние объема внешней торговли могут 
способствовать расширению националь
ного производства, увеличению занято
сти, уменьшению дороговизны.

В особенности он призывает обсудить 
возможности расширения торговли меж
ду странами Востока и Запада, между 
экономически слабыми и индустриальны
ми государствами.

В намерения Комитета не входит со
зыв совещания, которое подменяло бы 
существующие международные органи
зации. '

— Разрешите мне в заключение выра
зить пожелание, чтобы наши труды при
вели нас к общему согласию.

Затем слово для приветствия предо
ставляется председателю исполкома 
Московского Совета депутатов трудя
щихся М. А. Яснову. Èro появление 
участники совещания встречают ова
цией.

Международное экономическое сове 
щание, сказал Ясное, собралось здесь 
для того, чтобы обсудить теперешнее по
ложение с международной торговлей, во
прос о развитии экономического сотруд
ничества между странами, способствую 
щего улучшению условий жизни многих 
миллионов людей.

В том, каковы будут результаты рабо
ты вашего совещания, заинтересованы 
широкие слои населения и деятели раз
ных отраслей хозяйства. Этим, я пола
гаю, объясняется то обстоятельство, что 
Международное экономическое совеща
ние в Москве привлекло внимание не 
только деловых кругов, но и обществен
ности различных государств.

Возможность свободного н откровен
ного высказывания мнений на данном 
совещании, как это предусмотрено Ини
циативным комитетом, несомненно, бу

дет способствовать вашей успешной ра
боте.

Расширение международной торговли 
и укрепление экономического сотрудни
чества между странами является одним 
из важнейших условий для установле
ния взаимопонимания между народами, 
для сохранения и укрепления мира. Я 
могу заявить, что Москва всегда готова 
содействовать этому.

От имени Московского Совета депу
татов трудящихся Яснов пожелал участ
никам совещания успехов в их важной 
работе.

После избрания президиума и гене
рального секретаря слово предоставляет
ся профессору О. Ланге (Польша).

Идея созыва Международного эконо
мического совещания, говорит _ профес
сор Ланге, встретила благоприятный от
клик в странах с различными экономиче
скими и социальными системами. Вс 
всех этих странах Инициативный коми
тет нашел людей, готовых к сотрудпи 
честву, людей, отдающих себе ясный от
чет в том, что нормализация и развитие 
международных экономических связей и 
расширение международной торговли 
принесут пользу всем. Исходя из этого 
отклика, выявившегося в ходе дискуссий, 
Инициативный комитет на своем первом 
заседании, состоявшемся в Копенгагене 
в октябре прошлого года, принял сле
дующую повестку дня совещания:

Изыскание возможностей улучшения 
условий жизни людей посредством мир
ного сотрудничества различных стран и 
различных систем, путем развития эко
номических связей между всеми стра
нами.

Для обсуждения этого вопроса и со
звано настоящее совещание.

Касаясь программы работы совеща
ния, Ланге подчеркнул, что она состав
лена с таким расчетом, чтобы не обре
менять чрезмерно участников совещания 
заседаниями и предоставить им макси
мум времени для установления личных 
и в особенности деловых связей, что и 
является главной целью совещания.

После обсуждения совещание одобри
ло внесенные профессором Ланге про
грамму работ и правила процедуры со
вещания.

На этом заседание закрылось.
4 апреля состоялось пленарное засе

дание Международного экономического 
совещания, па котором обсуждался 
стоящий в повестке дня вопрос — об 
изыскании возможностей улучшения 
условий жизни людей посредством мир
ного сотрудничества различных стран и 
различных систем, путем развития эко
номических связей между всеми стра
нами

Первым в дискуссии выступил Бернар 
де Пла (Франция). .

Он указал на особую заинтересован- 
шеть Франции в развитии торгового 
обмена.

Де Пла указал, что американские 
долларовые кредиты по самой своей 
природе крайне ненадежная помощь, и 
она не может оказать сколько-нибудь 
серьезного влияния на экономическую 
деятельность. Европейский платежный 
союз не оправдал надежд его основа
телей.

Далее де Пла изложил нужды эконо
мики Франции и ее экспортные возмож
ности.

Слово предоставляется ректору Лод- 
зинского университета Халасинскому 
(Польша).

Он указал, что благодаря крупному 
промышленному строительству и интен
сивной механизации сельского хозяй
ства Польша является весьма емким 
рынком для продукции машинострои
тельной промышленности и средств 
транспорта.

Постоянное повышение жизненного 
уровня всего населения вызывает также 
рост спроса на товары широкого по
требления.

Халаоинский отметил, что общая стои
мость экспорта в капиталистические 
страны в период 1953—55 гг. превысила 
бы 2 млрд, рублей в год, если бы Поль
ша получила возможность ввезти из 
этих стран столько соответствующих 
товаров, сколько она закупила там в 
1947—49 гг.

В заключение Халасинскнй указал, 
что возврат к свободному международ
ному обмену уменьшил бы испытывае
мые некоторыми странами экономиче
ские затруднения и содействовал бы по
вышению жизненного уровня широких 
масс и экономическому развитию всех 
стран, способствуя этим самым ослаб
лению напряжения в Европе и во всем 
мире.

Затем выступил президент компании 
экспорта и импорта электроматериалов 
и химии Оливер Викери (США), кото
рый отметал, что считает возможным 
экономическое сотрудничество между го

сударствами с различными политиче
скими системами. 1

Председательствующий предоставляет 
слово главному директору Народного 
банка Китая Нань Хан-ченю.

Указав на тяжелые последствия вто
рой мировой войны для экономики Ки
тая, оратор отметил, что проводимая 
в настоящее время правительством США 
политика блокады и эмбарго в области 
экономических связей, направленная 
против СССР, Китая и стран народной 
демократии, преследует цель облегчить 
США путь к моноролизации рынка 
сырья и товаров. ,

Для промышленников и торговцев ка
питалистических стран указанная поли
тика означает потерю обширного рынка 
сбыта и источников сырья.

Мы считаем, продолжал Нань Хан- 
чень, что в данное время только, раз
витие международных экономических 
связей, отмена блокады и эмбарго, пол
ное развертывание международной тор
говли могут помочь странам восстано
вить их мирное промышленное производ
ство и улучшить условия жизни народов.

Далее оратор подробно остановился 
на больших достижениях Центрального 
народного правительства Китайской На
родной Республики в экономическом 
развитии страны.

Подчеркнув взаимную выгодность тор
говли между Китаем, СССР и странами 
народной демократии, торговли, которая 
полностью основана । на мире, дружбе, 
равноправии и взаимной выгоде, Нань 
Хан-чень отметил, что между Китаем и 
странами Европы, Юго-Восточной Азии, 
Африки, а также со всеми другими 
странами как установившими с Китаем 
дипломатические отношения, так и не 
установившими их, возможно установ
ление таких же равноправных и взаим
но выгодных экономических связей.

Нань Хан-чень внес предложение о 
том, чтобы международное экономиче
ское совещание в целях осуществления 
задачи расширения международной 
торговли и развития международных 
экономических связей в условиях сохра
нения мира с тем, чтобы улучшить ус
ловия жизни народов мира, обратилось 
к представителям промышленности, тор
говли и сельского хозяйства, к коопера
тивным и профсоюзным деятелям, к 
экономистам, к ширэ.ким народным кру
гам и правительствам всех стран мира 
с предложением об установлении меж
ду правительствами и народами всех 
стран торговых связей, осно.ванных на 
равноправии, взаимной выгоде, взаим
ной помощи и сотрудничестве. Он также 
отметил, что было бы желательно об
разование Международным экономиче
ским совещанием некоторого постоян
ного органа, задачей которого было бы 
действительно способствовать развитию 
международных экономических связей.

После выступления австрийского про
мышленника Ю. Шахнера слово полу
чил генеральный директор Чехословац
кого государственного банка Отакар 
Поль.

Оратор подчеркнул, что одной из' 
важнейших причин ненормального со
стояния международных экономических 
отношений является ограничение тор
говли. осуществляемое некоторыми го
сударствами по отношению к Совет
скому Союзу и странам народной демо
кратии, а в том числе и Чехословакии. 
Необходимо констатировать, что дискри
минационные мероприятия, направлен
ные против нас, не достигли своей цели, 
а. наоборот, серьезно отразились на 
развитии экономики и на жизненном 
уровне стран, проводящих подобные 
мероприятия и пользующихся такими 
методами.

Далее О. Поль коснулся успешного 
экономического развития и внешней 
торговли Чехослоракни.

Объем внешней торговли Чехословакии 
в 1951 году увеличился почти вдвое по 
сравнению с 1937 годов, сказал О. Поль

Он констатировал, что в этом увеличе
нии не участвовали страны, проводящие 
по отношению к Чехословакии политику 
дискриминации.

В нашей стране, — говорит Поль, — 
имеются все предпосылки для восста
новления торговых связей в полном 
объеме с рядом стран. Если будут соз
даны нормальные условия для между
народных торговых сношений, то мы 
в течение ближайших двух-трех лет, 
безусловно, сможем в торговле с капи
талистическими странами достичь обо
рота в сумме до 900 миллионов и даже 
до 1 миллиарда долларов.

Мы готовы. — говорит в заключение 
О. Пэ.ль, — всячески содействовать раз
витию мирных экономических взаимо
отношений между нашей страной и 
всеми'странами мира.

(ТАСС)

РОДИНА
(4 очка).

Ключ нашей задачи помещен рядом с 
рисунком.

Если вы правильно решите его, то 
прочитаете зашифрованный на рисунке 
текст из популярного стихотворения 
В. Лебедева-Кумача о нашей Родине.

А. МАРИНИН.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 36. Слова Пушкина. «Неподкуп

ный голос мой был эхо русского на
рода».

Змейка. (Возможный вариант). Орден. 
Колба. Клоун. Сучок. Седло. Сачок. Фи
орд. Тонна. Опера. Сопка. Кросс. Газон. 
Трюмо. Майор. Крона. Докер. Окунь. 
Рояль. Флора. Рулон. Ведро. Батон 
Анонс. Полис. Опиум.

Подумай. 1. Расстояние между дерев
нями нужно разделить пополам. Из точ
ки деления восстановить перпендикуляр 
к линии, соединяющей деревни. Точка 
пересечения перпендикуляра с рекой 
определит место для постройки моста. 
2. Саргасово море, расположенное в 
Атлантическом океане. Оно замечатель
но тем, что почти сплошь покрыто зарос
лями водорослей, и его «берегами» яв
ляются воды океана.

Музыкальные инструменты. Мандоли
на. Окарина. Канклес. Тарелки. Гусли.

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИИОПРОКАТА 
с 7 апреля 

ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ
НОВЫЙ немецкий художественный фильм

| (По роману Генриха МАННА)
| Сценарий В. ШТАУДТЕ. Режиссер Вольфганг ШТАУДТЕ.
| Композитор X. ЗИ БЕР.

1
В главных ролях артисты: В. ПЕТЕРС, С. ТАЛЬБАХ, Р. ФИШЕР, Г. ЛАУБЕНТАЛЬ,

Э. ВИНТЕРШТЕЙН
Производство киностудии «ДЕФА», 1951 год.

ВНИМАТЕЛЬНЫ ЛИ ВЫ?
(2 очка)

Прочитав написанные фразы, нужно 
ответить на них. Но ответ не обязатель
но придумывать. Его можно найти в тек
сте самой фразы. Если вы вниматель-' 
ны, это вам удастся.

1. Командир демонстрировал бойцам 
альбом баталий прошлого столетия и 
артиллерийский снаряд того времешь 
Что это за снаряд?

2. Хорошо замаскированная опушка 
леса представляла большую угрозу для 
противника, так как была насыщена 
современным вооружением. Какой вид 
оружия был главным?

3. Ствол гаубицы был испещрен зна
ками, показывающими победный путь 
орудия до Берлина. Как называется 
река, откуда начался героический путь 
этого орудия?

4. На рейд встал линкор, охраняющий 
мирный труд людей столицы молодой 
советской республики. Какая это столи
ца?

5. На берегу красивейшей реки Евро
пы расположился город — колыбель 
русской государственности. Назовите 
его.

6. Тысячи гектаров земли для посева 
новых культур отвоевали большевики 
Армении у знойной пустыни, напоив ее 
водой горного озера. О каком озере 
идет речь?

Цитра. Зурна. В среднем вертикальной 
ряду получается слово — оркестр.

Математическая головоломка. (Воз
можный вариант).

/ 2 95 94 25 96 50 5 60 99

56 42 55 5ч 1О 65 58 48 49 89

91 аг 83 24 55 26 27 8 104 9

81 92 33 ач 65 40 57 18 69 6

41 41 43 44 95 46 12 88 19 ТО

71 32 75 ч 15 86 67 8о ео 57

51 72 Зв 29 45 36 77 68 39 50

21 22 3 54 35 16 87 98 79 90

51 62 63 74 85 К /3 14 59 28

61 52 23 84 75 17 97 78 11 7
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